CTSD du 3 septembre 2021

-

Déclaration liminaire

Madame l'Inspectrice d'Académie, nous vous souhaitons tout d'abord à vous et à toute votre équipe une excellente rentrée : l'année précédente a été difficile pour l'ensemble des personnels, nous le savons tous. Nous espérons aussi, évidemment, que celle qui commence maintenant verra l'horizon se dégager. Pour le moment, nous devons vous avouer qu'en dépit de notre optimisme, nous sommes un peu inquiets...

Inquiets, d'abord, des fermetures qui pourraient être prononcées dans le cadre de ce CTSD, qui mettraient forcément des équipes entières en grande difficulté. Inquiets, par ailleurs, d'un protocole sanitaire dont on ne comprend pas toutes les modalités, à commencer par les seuils qui caractérisent chacun de ses niveaux. Inquiets, encore, de constater que les enseignants de notre département ont eu à faire leur rentrée pourvus de leurs propres masques... Inquiets, terriblement, d'apprendre que certains PIAL n'ont plus de coordonnateur : dans les 2 écoles dans lesquelles j'exerce à titre personnel, j'ai pu croiser au moins 2 jeunes élèves autistes avec des notifications mdph conséquentes qui ne savent toujours pas s'ils pourront bénéficier, comme la loi le leur permet, de la présence d'un AESH. De là à imaginer que cela se produit dans d'autres écoles de notre département... Cela est réellement problématique et nous dénonçons depuis trop longtemps les problèmes sérieux qu'engendre le manque de personnel dédiés à la prise en charge indispensable de ces enfants aux besoins particuliers : sur le terrain, les enseignants en souffrent trop souvent. Quant aux élèves concernés... Et puisque nous évoquons les personnels précaires, vous apprendrez que certains collègues à temps partiel n'ont réussi à entrer en contact avec leur remplaçant M2 alternant que la veille de la rentrée : ces derniers découvriront donc le beau métier d'enseignant dans des conditions peu enviables, une année durant laquelle ils doivent aussi réussir un concours difficile tout en validant un diplôme de niveau bac+5. Espérons que ceux qui y parviendront et souhaiterons rester ne feront pas partie de ceux, de plus en plus nombreux, qui nous interpellent pour obtenir des informations sur leurs possibilités de départ. Les difficultés rencontrées par nos collègues qui entrent dans le métier nous interpellent considérablement et nous déplorons les licenciements secs de stagiaires qui nous ont été récemment rapportés.

Quoiqu'il en soit, nous espérons que ces quelques exemples de dysfonctionnement sont exceptionnels et que les choses vont rapidement se mettre en ordre. Nous savons, encore une fois, la capacité de chacun à s'adapter, dans les équipes éducatives comme dans l'administration et nous continuerons cette année encore à œuvrer pour que les conditions de travail de tous nos collègues soient les meilleures possibles.

Merci